

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

PREGIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

NÚM. 331.

Domingo 16 de Julio de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 16 DE JULIO DE 1876

¿QUE REPRESENTA EL CONSTITUCIONAL?

El partido cuya representacion genuina pretende asumir el colega conservador, atraviesa un período de prueba que inspira compasion, y que marca con signos evidentes el fin, por cierto esperado, de esa que bien podemos llamar asociacion de seguros mútuos segun lo acomodaticio de la conducta que viene siguiendo, y la voluptuosidad que distingue á sus hombres, de algunos años á esta parte.

Los politicos de ese bando que igualmente encuentran cabida en el campo de los moderados, que en el suyo propio; que así aceptan los principios que defiende Sagasta, como los de Cánovas; que igualmente se apresuran á hacer fervientes protestas de adhesion á D. Alfonso, como no menos entusiastas las hicieron á D. Amadeo, y como holgado y posible les era gobernar en plena república, se han gastado hasta el punto de que los jefes no tienen ya ascendiente sobre la pequeña parte del pueblo que les sigue por gratitud ó por compromiso, y habiendo perdido el crédito y la influencia, se destrozan y enemistan mútuamente, en justa culpa de sus estravios.

Así tenemos constitucionales de la Constitucion de 1869, que se llaman conservadores de no sabemos qué; constitucionales de la que se ha discutido y aprobado recientemente, y que segun todas las probabilidades no empezará á regir hasta 1877; conservadores de Sagasta, que se ignora lo que quieren y á donde van, como no sea el poder su objetivo; constitucionales de la seccion A ó de la seccion B, que obran por su cuenta y avanzan ó retroceden por su independiente voluntad, y en fin constitucionales—moderados, y vice-versa, que fracciones mil existen con bandera diferente, y con tendencia distinta, porque siendo el ideal politico y la tranquilidad del país cuestion secundaria para ellos, y como el único que les anima constantemente es la ambicion de mando y éste se desarrolla mas ó menos segun el temperamento ó la necesidad de cada uno, de aquí ese disgregamiento general de fuerzas que se observa, y la formacion de grupos con gefatura variada y con tendencias opuestas.

Ante la descomposicion del que fué importante partido, no tanto por el número como por la subordinacion y la disciplina que conservaba en todos sus actos, varias veces nos hemos preguntado ¿qué representa nuestro colega *El Constitucional*; á qué fraccion se encuentra afiliado?, mas nunca hemos podido satisfacer esta curiosidad tan natural y legitima por lo conveniente que es conocer las intenciones de aquellos con quienes nos relacionamos, y con doble motivo en los asuntos politicos, cuyo conocimiento á todos interesa, porque sus efectos nos son comu-

nes siempre en favorable ó adverso sentido, y en fin, porque nos gustan las situaciones francas, y queremos ver en nuestros enemigos la misma lealtad, la misma franqueza y parecida ingenuidad á la que usamos nosotros en todas ocasiones y en cuantos asuntos interviene nuestra pluma y nuestra opinion.

Nunca nos hemos explicado satisfactoriamente qué clase de intereses defiende el colega y quienes son los hombres que están conformes con él. Y esta duda es tan justificada, tales antecedentes la robustecen y tal es el apoyo en que la fundamos, que solo una esquisita escrupulosidad nos modera el deseo de afirmar categóricamente, que se encuentra solo, que con su proceder vacilante y su política nebulosa, ha conseguido crear el vacío en derredor.

¿Qué significa sino el cambio radical de conducta que sufrió el cofrade cuando de manos de su fundador D. Federico Bas, de la hábil direccion de éste y de la altura que le elevó, ha pasado á ser propiedad de don Leopoldo Laussat y á la direccion de un redactor que escribia en la primera época bajo la inspiracion del Sr. Bas, cuya política era la suya?

¿Qué significa que el periódico que fué propiedad del hoy diputado por Elche, le haya hecho últimamente una guerra sin cuartel, aunque de manera embozada, cuando debe la vida al Sr. Bas?

¿Qué explicacion puede darse al divorcio entre *El Constitucional*, y la Diputacion de la provincia?

¿Cómo se explica la discordancia entre el cofrade que milita en la oposicion, y sus correligionarios ministeriales?

¿Qué interpretacion exacta podemos dar al hecho significativo de que el colega no participe, ni tenga noticia de las reuniones políticas que celebran sus amigos?

Y por último ¿es seria la afirmacion del colega cuando dice que representa al partido constitucional de la provincia?

Quisiéramos ver cumplidamente satisfecha la curiosidad de que estamos poseidos hace tiempo; quisiéramos obtener una contestacion tan explicita y tan estensa como la que exige la entidad del asunto que tratamos; quisiéramos saber, en fin, qué es de los hombres que antes, no ha muchos años, permanecian unidos al rededor de la idea que simbolizaba el periódico conservador, pero... como aun está fresca la tinta de aquel fatidico *sin ejemplar* que escribió el cofrade, nos estamos temiendo que siguiendo la costumbre establecida, opte por el silencio.

¿Nos sacará de dudas?

¿Quién sabe! X

Ayer llegó el tren correo con algunas horas de retraso, á consecuencia, segun se nos dice, de haber tenido que recoger in-

finidad de pasajeros en las estaciones, dispuestos á pasar en esta capital, los dos dias de toros.

En *El Diario de Huesca*, encontramos lo siguientes:

«Continúa espendiéndose en nuestros estancos pésimos cigarrillos de la fábrica de Alicante. Sin embargo, estos dias hemos visto pasar una remesa de cigarros especiales destinados á la espendiduria de los baños de Panticosa, cuyo establecimiento, hasta en este asunto, logra por parte del gobierno unas preferencias y ventajas que contrastan notablemente con el abandono en que se tiene á esta y otras capitales, que en balde reclaman porque se las atienda en sus justas reclamaciones, lo mismo sobre la mala calidad de los tabacos que espende la Hacienda, que sobre el mal servicio de otros ramos de la Administracion.

Vivimos en la Nacion de las injusticias y los privilegios.»

En cambio aquí nos fumamos cada tagarina, capaz de tumbar á un guarda canton.

Segun cuentan los periódicos de Madrid, S. M. el rey y su augusta hermana no saldrán para la Granja hasta despues de cerradas las Cortes. Desde aquel real sitio se trasladará la corte á Santander á recibir á S. M. la reina madre; permanecerán un par de dias en esa última ciudad, y regresarán despues á la Granja.

Leemos en *La Correspondencia*:

Hoy en la Cámara, al empezarse la sesion de la tarde, hará uso de la palabra el señor Sagasta, á quien parece contestará el señor Cánovas, hablando despues el Sr. Castelar. A juzgar por los pedidos de billetes, la concurrencia á las tribunas del Congreso será numerosa.

El Parlamento no pierde de vista ciertas cuestiones: hé aquí lo que dice:

«Parece que no ha sido muy oportuno el grito de ¡Abajo caretas! que lanzó un colega.

Por el contrario; á pesar de estar á mediados de Julio, los politicos más astutos calan el chapeo, requieren la espada y suben el embozo hasta las cejas.

Hay quien asegura que ni con linternas de minero se ve ya en algunos parajes.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

Belgrado 15.—Los sérvios han atacado ayer á los turcos, obligando á estos durante la jornada á que se fueran replegando con bastantes pérdidas sobre Widdin.

Belgrado 13.—El «Diario oficial» dice que la situacion militar de las dos partes beligerantes no ha cambiado.

Tanto los sérvios como los turcos conserva

sus respectivas posiciones. Los encuentros que han ocurrido no han tenido importancia alguna.

La toma de Zatchar por los turcos es desmentida.

Belgrado, 13.—Las noticias de la guerra recibidas por el gobierno hacen prever una batalla importante y próxima.

Han sido enviados nuevos refuerzos al valle de Timok.

Tchernaioff organiza cuerpos de voluntarios búlgaros en Babina-Glava.

El coronel Alimpitz también organiza varios cuerpos bosniacos, teniendo ya 6000 hombres regimentados.

Leschjanin, encargado de defender á Zazitschar, ha recibido numerosos refuerzos.

Agencia Americana.

Semlin, 13.—Créese que en todo lo que falta de semana pondrá Bosnia sobre las armas 10.000 infantes.

Reina gran entusiasmo en esta provincia.

Belgrado, 13.—No es cierto que haya sido relevado ni vaya á serlo el general Tchernaioff.

El príncipe Milani conferenció ayer con él regresando á esta población.

Han llegado cien prisioneros turcos.

Ragusa, 13.—Seis mil montenegrinos, después de varios combates victoriosos, han ocupado á Kleck, rindiéndose seis pequeñas poblaciones turcas.

Un destacamento marcha sobre Trebigne.

El príncipe Nikita, con el grueso de su ejército, marcha sobre Moizar.

La Bosnia se subleva.

GACETILLAS

Novedades.—En el acreditado bazar del señor Mallin, se acaba de recibir una magnífica colección de camas de madera torneadas, muy elegantes y de última novedad, procedentes de una de las mejores fábricas de Alemania.

También se ha recibido un buen surtido de efectos de cristal y porcelana, todo del mejor gusto.

Igualdad.—Ya que se han derribado en la playa del Postiguet las casillas y barracones que había existentes, no encuentro ninguna razón para que queden todavía dos en pie.

Ya que se ha empezado una cosa, que se concluya; la justicia igual para todos, y fuera privilegios.

Si no se derriban pronto, canto. O todos, ó ninguno.

Diana.—Este establecimiento de baños, es uno de los que mas concurridos se ven, tanto por la limpieza de sus aguas, como por la comodidad y fino trato que se dá á los bañistas, por lo cual le recomendamos eficazmente al público.

Histórico.—Ayer preguntaba un amigo mio al salir del salon de la Diputación, lo siguiente:—Que te parece que queda ahí de tanto proyecto.

—Lamar de aire, contestó.

—Vaya una broma.

—A propósito de las 20.000 pesetas solicitadas por el Ayuntamiento de Orihuela, parece que el presidente se dirigió á un grupo de diputados, y entre los argumentos que empleó para persuadirles que no votarían aquella cantidad, uno, merece los honores de la publicación.

—¡Señores, por Dios; ya que no castos, seamos cautos!

—Lo procedente es que el Ayuntamiento de Orihuela presente la dimisión.

—No sea V. majadero, eso no pasará.

—Nuestro sitio, no es este.

—Como Vds. gusten.

—Un unionista. A este árbol le van quedando ya pocas hojas.

¡Quién atajará el mall!—Al leer lo que vamos á copiar, y ver á nuestra diputación provincial ocuparse de manicomios y de obras, se ha apoderado de nuestro espíritu una gran tristeza, y hemos exclamado: ¡Quién atajará el mall!

«Los periódicos extranjeros, al ocuparse de la mortalidad de los niños en España, elogian la iniciativa tomada por la duquesa de Santofia, para construir hospitales. El doctor Brechard ha escrito á la duquesa una espresiva carta de felicitación. La «*Joune Meré*», periódico de Paris, le

ofrece su apoyo después de hacer constar que de este modo se pondrá atajo á la muerte de tres millones de niños que fallecen próximamente cada diez años en España.»

Ya es algo.—El tren especial llegado ayer condujo 360 pasajeros.

En el tren correo vinieron otros tantos. Nos alegramos que esto se anime.

Vuelco.—Ayer volcó una diligencia cerca de la estación del ferro-carril.

Aunque no hay desgracias que lamentar, los viajeros sufrieron algunas contusiones y leves heridas.

A los fumadores.—En el bazar del señor Guillen Lopez, calle Mayor, se espande un riquísimo papel de fumar, de la acreditada fábrica de D. S. B. Grasas, de Alcoy, titulada «La Esperanza», cuyo papel recomendamos eficazmente á todos los fumadores, en la seguridad de que les ha de gustar y de que han de agradecernos este aviso.

A comprarlo, pues, que es cosa buena.

Aviso.—En el establecimiento titulado «La Madrileña», situado frente al Casino, se venden géneros de lana de 6 palmos de ancho, á 9 reales vara para bañistas.

Estas lanasson de alta novedad y de una duración estremada.

Hé aquí una ocasión que no se debe desaprovechar si se quiere bañarse con elegancia y casi de balde.

Otro.—En la horchatería de Fornos, plaza de la Constitución, esquina á la de Bailen, se compran, venden y cambian billetes de todas clases del ferro-carril, de regreso á Madrid, á precios sumamente módicos.

También se venden esquisitos refrescos.

Por qué no se evita.—Conforme se han ido aproximando los días en que se han de efectuar las dos corridas de toros, se ha aumentado de un modo sensible el número de pobres forasteros que, exhibiendo todo género de deformidades y miserias humanas, asedian al transeunte en calles y paseos.

Esperamos que el señor alcalde dictará algunas disposiciones para impedir el aumento de mendigos en la población.

VARIEDADES.

EL MANICOMIO.

¿Te quejas, Fábio, de dolor de barras, y con pólvora y fósil al bé caminas...?

En el planeta que habitamos no hay nadie mas descontentadizo que un periodista.

Cuanto cae en su poder (en el del periodista, por supuesto) cualquiera noticia que pesca por esos mundos de Dios, el gesto mas insignificante, el banquete mas inofensivo, todo, absolutamente todo lo convierte en sustancia, lo analiza, lo comenta de modo que lo que no llega á ser del tamaño de un grano de finísima arena, lo hace aquel tan voluminoso, que el Himalaya ya no es, comparado esto, mas que una diminuta colina.

¡Bendito sea Dios!, la mayor calamidad que pueda caerle á cualquiera encima, es un periodista ávido de dar noticias á sus lectores.

Para que vean todos que no exagero, para que puedan convencerse de cuan grande es la verdad de lo dicho, voy á dar cuenta del efecto que produjo en uno de esos seres, que cual un *Ponte*, vá siempre á caza de noticias, la de un acuerdo tomado el miércoles último por la Excm. Diputación provincial.

Esta dignísima corporación, deseosa siempre de hacer el bien de sus administrados, acordó que una comisión de la misma estudie «la conveniencia de crear un manicomio en Elda.»

Pues bien; esa noticia, ó mejor dicho ese acuerdo, que en mi concepto es muy laudable y muy acreedor al aplauso de todo hombre sensato, á no haber sido por mí que pude hacer variar de opinion á un periodista, hubiera sido censurado por este.

Vamos, hay hombres, que por mucho que Cu-

bi se desvelara estudiándoles, no podría jamás llegar á conocerle bastantes.

Censurar una cosa tan grande, tan sublime como la instalación de un manicomio en Elda, no tiene perdón de Dios.

Yo quisiera que ese emborrón-cuartillas se volviera loco, siquiera fuese por un año. Entonces sabría lo que es padecer, cuando lo llevaran al hospital y de allí, con la camisa de fuerza á un vapor que le condujera á Barcelona y después en carruaje á San Baudillo. ¡Cuántas penalidades sufriría! Por de pronto si no se habla embarcado nunca, y hacia el viaje en invierno, se marearía, y es casi seguro que apesar de su locura renegase de su sino desgraciado por haberle puesto en tal aprieto y hasta el punto de tener que dar, contra su voluntad, alguna comida á los peces.

Pues, venga V. acá, alma de cántaro. Figúrese que en Elda, y esto bien puede suceder, haya algun individuo que le dé la idea de escribir mucho, y que después de haber fatigado su imaginación trasladando al papel lo que pudiera dar de sí su *mollera*, la masa encefálica de aquel individuo, á fuerza de discurrir para llenar de buenos ó malos versos, ó de mala ó excelente prosa uno ó muchos volúmenes, se convirtiera en caldo de *cangrejos* y por lo tanto hubiera necesidad de encerrarlo en una casa de Orates. ¿Sería justo obligarle á hacer un viaje contra su voluntad para llevarle al manicomio de Cataluña? Claro que no; y para evitar eso se desea construir uno en Elda.

Pero ahora se me ocurre una idea, y no la quiero dejar encerrada en mi cerebro.

Si en Alicante hay un hospital provincial, y por lo tanto en este pueden ingresar los enfermos de la provincia, al construir el manicomio en Elda, ¿podrán ser acogidos en él los que pierdan el seso en otros pueblos? Creemos que no, porque si fuera para todos, lo construirían en Alicante, que es la capital, y no en uno de los pueblos. ó es que alguien se teme que todos los de Elda van á volverse locos en un breve plazo. ¿Es por el local? El Sr. Gobernador debe saber que allí solo caben cuatro soldados y un cabo. Pero en fin si esto no es, se darán un paseto los de la comisión.

En fin, sea de diolo que fuere, Dios me libre de ir á parar á aquella santa mansión y de caer en manos de un periodista que ha sido, es y será una calamidad andando.

El Solitario.

REVISTA DE TOROS.

Me veo hoy en una terrible situación, mas *apuro* que un ratón en boca de gato; porque yo no sé si la ley prohíbe ciertos desahogos tauro-máquicos.

He de escribir nada menos que una revista de toros en estos tiempos, y francamente no sé como salir del paso.

Voy á hacer lo que sepa y como pueda.

Que el corazón se me ensancha

Y se me enturbia la vista

Al escribir la revista

Hablando de Carancha.

Pues señor, allá voy yo.

Era por la mañanita muy temprano; fui á casa de Palomares, é hice que me afeitaran y me pusieran como un pollo.

Me enteré del aspecto de la población, de los forasteros que habían *yegao* con motivo de las corridas; de la gente que se preparaba á presenciarlas, y acto continuo tomé el camino de mi casa, pues ya eran las doce y media; como perfectamente, me puse un traje muy planchado y muy bonito, encendí un veguero, y lanceme á la calle, solito, hecho un pimpollo, sin mas acompañamiento que mi papel, mi lápiz y mi cigarro. Sudé hasta el quilo durante el trayecto que media desde mi casa á la plaza. Llegué por fin hecho una sopa, como se suele decir; di muchas vueltas buscando un asiento cerca de la presidencia, porque siempre me gusta estar cerquita de las autoridades.

Ya eran las tres y media. Los gritos y silbidos abundaban; la confusion, los empujones, las chanzonetas y todo ese género de broma. propio de una plaza de toros, se sucedia de una manera asombrosa.

Dán las cuatro y *macatis* crece el tumulto.
Y se impacienta la gente
Y no llega el presidente,
Y la cuadrilla que espera
Al cabo se desespera.

Las cuatro y pico eran ya, y despues de chillar y blasfemar grandes y chicos, aparece en el palco el presidente, entre silbidos, aplausos y música.

Toma asiento S. S., agita su pañuelo, sale la cuadrilla.

De los toreros
Alegres zaragateros

y despues del saludo correspondiente suenan los clarines, se colocaron en sus puestos, y aparece *Pescador*, y por cierto que salió con ánimo de pescar, puesto que la emprendió con Carrera, Hernandez y toda la gente de á caballo, toman do once varas con mucha voluntad, haciendo ro do once varas con mucha voluntad, haciendo ro dar por el suelo á los ginetes, hiriendo tres *tela rañas* y enviando cuatro *hostias* á la eternidad; Rico y Martinez le adornaron el morrillo con dos y medio pares de zarcillos. El decano Domín guez, que vestía café y plata, armóse de muleta y estoque, y prévio el brindis de reglamento, sa lió en busca del bicho. Despues de una *brega* atroz y de mucho sudar y correr, le señaló un pinchazo, que le costó una tremenda calda y le marcó el número 77 en el calzon.

Herido el diestro en su amor propio, se fué derecho al toro y le arrió un enorme sablazo atravesado, que le hizo arrojar algunos litros de sangre por la boca.

Fusilero se llamó el segundo, retinto oscuro, de muchas piernas, y bien plantao, tomó siete lanzadas descumunales de los ginetes, regalán dolo Bartolesi su pica, creyendo sin duda que el toro la aprovecharía mejor que él. Un *cós pa pello* fué á la fosa y dos á la enfermería. Libro ro y Gallo Chico le arrimaron dos pares con mucha *serenidá* y salero, y Cara-ancha, con esa gracia que le distingue, lo despachó de una buena, otra en hueso rematándole con una baja algo atravesada.

El tercero tenia por nombre *Alvareño*, retinto oscuro, corniabierto, de muchas piernas y buen mozo; apenas salió del chiquero, miró á su alre dador, se enteró de lo que habla, y despues de cerciorado de la situacion en que se encontraba, corrió como serpiente de pólvora y arremetió con tal pujanza á los de á caballo, haciéndoles besar la arena dos veces. Recibió seis puyazos, intentó saltar el olivo varias veces, pero no lo consiguió, pues le salieron al encuentro los dos Campos, obsequiándole con tres pares. Domín guez, que sin duda no se persigné al levantarse, ni se encomendó á ninguna santa milagrosa se fué en busca de *Alvareño*, recibiendo otros dos revolcones, desarmándole, y á no ser por la li jerez de Cara-ancha, hubiera descansado en la enfermería. El público, por un sentimiento de humanidad, pedia se retirara; pero él, sea por la negra honrilla ó por lo que fuere, lo despachó de una estocada para salir del paso.

Rebollo se llamaba el cuarto, retinto oscuro, de libras, corni-abierto y de uno s pitones de mistó, recibió cinco rajaduras de mala manera, entre ellas una unos centímetros sobre la pezuña, enviando á un panecillo francés á la casa de so corro. Los de tanda le prendieron seis palillos y Cara-ancha le firmó el pasaporte, arrimándole dos pinchazos bien marcados, una en hueso, rema tándole de otra atravesada. Aquí se le batieron palmas.

El quinto toro se llamaba *Naranjero*, retinto claro, de muchos plés, voluntario y no de la li bertad, jugueton y aflicionado á tomar la barre ra. Los picadores le endilgaron siete incisiones en la piel. Dos alimañas fueron al *Tosat* y dos pajuelas se recomendaron al médico para su cu racion. Los tumbones se fotografiaron dos veces en el redondeal. Los chicos le colgaron dos pares y medio y del Campo le puso un par al cuarteo, como él solo sabe hacerlo. Con la auencia del presidente y el benepláxido de Dominguez, empu ñó los trapos Gallo Chico y despues de trastear le con mucho aplomo y mucho aquel, le marcó una magnífica estocada, otra en hueso, una te nida, y rematándole de un gollatazo; el público pidió se le diera el toro, que le fué concedido en tre los aplausos de la multitud, que sino aplan dia la estocada, le demostraba el agradecimien to de haber librado de un mal rato al maestro Dominguez.

El último bicho tenia por nombre *Rubillo*, corniabierto, ligero, y algo jugueton; tomó cin co varas, mató una *enguila*, yendo tres á parar á manos de los tapa-boquetes, que recibieron dos trompás de órdago. Le prendieron media docena de alfileres los de tanda, y Cara-ancha se encar gó, del viaje, dándole cuatro estocadas una en hueso, cuatro intentos de descabello, despachándole de un mete y saca algo bajo.

Un ruego á la presidencia.
En todas las plazas de España hay la custom bre y hasta creo lo marca el reglamento, que ha ya en el redondeal la mitad de los ginetes de la cuadrilla, y los otros montados y dispuestos tras el portillo de salida.

En resumen: juzgando la corrida en general, confieso que ha sido muy buena; los bichos han probado que es bien justificado el crédito de que goza la ganaderia del Sr. Martinez; la asistencia esmerada; el servicio de cabillos un poco des cuidado; el maestro Dominguez muy desgracia do, y la presidencia acertada.

Espero que la corrida de hoy será tan buena ó mejor que la de ayer, deseando á la empresa iga il número de espectadores y á Desperdicios, la serenidad y el aplomo que deben darle sus años y su larga experiencia. — *El Penitente*.

Lista de precios corrientes de la plaza de los artículos que á continuacion se espresan:

ARTÍCULOS.	Peso ó medid.	Precios reaipo vellon	Observaciones.
Azúcar b. sup. lte..	arob. v.	61 62	
Id regular á bueno.	id.	57 60	
Biquebrado superior	id.	54 á 56	
Id regular. 15 á 18	id.	49 á 53	
d. bajos.	id.	47 á 48	
d. de Peninsulares bl	id. c	50 á 52	
Id. id. queb.º 2.	id. c	42 á 47	
Acete del pais.	id. v.	67 á 69	
Id. de Andalucía.	id.	61 á 63	
Anis del pais.	id.	56 á 58	
Id. de a Mancha.	id.	70 á 75	id.
Aguard. de caña 20 g	pipa	980 á 1000	id.
Id. espíritu de 35 il	cántaro	28 á 30	id.
Id. anisado de 20.	id.	á	
Atun en salmuera.	cl.pipa.		no hay
Azafrán.	lb. cast	140 á 160	id.
Almend comun en pe	arg 10 ar	810 á 820	escas
Id. costereta.	arb. v.	á	id.
Id. fina.	id.	101 á 102	id.
Id. pestañeta.	id.	92 á 93	id.
Id. mollar blanqueta	barchilla	22 á 24	id.
Id. formigueta.	id.	20 á 21	id.
Altramuces segun cla	id.	12 á 12	no hay.
Bacalao ing. g. cur	quintal		esca
Id. mediano.	id.	180 á 186	
Bacalao noruego.	id	180 á 186	no hay
Id. francés.	id		
Id. Labrador.	id.	166 á 170	escaso.
Barrilla pura.	id.	á	
Id. de 2.ª con mezcla	id.	á	
Id. sosa pura.	id.	á	
Cacao caracas b.s.	lib. 16 ó 4.	7 9	exists.
Id. Guirías.	id.	5 12 ó 54	id.
Id. Carúpano.	id.		
Id. Cubano.	id.	4 12 á 4 34	id.
Id. Guayaq. segun cl	id.	4 48 á 5	id.
Id. Marañon.	id.		
Cacao Trinidad.	id.	á	
Café Puerto-Rico.	quintal	580 á 600	exist:
Id. Cuba.	id.	á	
Id. de Manila.	id.	á	escas.
Canela de Ceilan.	lib. 12 o.	10 á 15	
Id. de Manila.	id.	4-7 8 á 5	id.
Clavo de especia.	id.	6 34 á 7 18	
Cominos del pais.	arb. v.	32 á 34	exists.
Id. de la Mancha.	id.	á	
Cebada del pais.	cahiz	á	exists.
Cebada navegada.	fanega	á	no hay
Cáscara granada.	quintal	á	
Esparto.	id.	29 á 30	id.
Harina de Aranjuez.	arb. en sac		
Harina Santá. l. y 2	arba. v.		
Id. de Vallad. l. y 2	id.	á	
Id. Zaragoza l. y 2.	id.	19 á 22	exists.
Id. del pais. l. y 2.	id.	19 á 21	exists.
Id. estrangera.	id.		no ha y
Higos secos neg.	quintal.	44 á 45	
Id. blancos.	id.	á	
Maíz navegado.	barchilla	á	
Id. del pais.	id.	á	
Pimiento molido.	arb. v.	36 á 42	existen
Pimienta negra, id.	id.	92 á 97	
Petróleo.	lata	28 á 29	
Id. en barriles.	aró.	á	escasa
Regalicia del pais.	quintal	51 á 52	no hay
Id. de la Mancha.	id.		
Sardi. de G. seg. el.	arb.		escas.
Id. de Vivero.	id.		
Id. de Ayamonte.	id.	45 á 47	
Trigo cand. de la M.	tanega	45 á 47	
Id. jeja.	id.	50 á	
Id. fuerte.	id.		
Id. Alaga.	id.		
Id. mezclilla.	id.	52 á 41	
Trigo extranjero.	id.	6 á 7	
Vino seco.	cántaro	7 á 8	
Id. dulce.	q.	8 á 9	

VENTA.

Se hace de un bonito carruaje nuevo, de cuatro asientos, construido en Murcia y ves tido al estilo de aquel pais; tiene su apare jada de cuero negro y enganchado con un ca ballito de 30 meses de edad. La persona que desee verlo para comprarlo podrá pasar á la calle del Cid, número 3, cochera.

Mesa de billar.

Por resultar excedente, se procede á su enage nacion en el Casino de esta capital.
El pliego de condiciones para la subasta, es tará de manifesto en la porteria de dicha sociedad y podrá verse, dicho mueble, en los dias no fes tivos de 8 á 10 de la mañana.

PETROLÉO
DE PRIMERA CLASE.

Caja de dos latas, 59 rs.
Barriles: los 100 litros, 140 id.
Dirigirse á D. José Carratalá y Blanca, en Alicante; ó á los Sres. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Areneros, núm, 5.

COLORES
DE TODAS CLASES
EN POLVO Y MOLIDOS.

Casimiro Esteve y Martinez, ofrece al público su nuevo establecimiento en la calle de Calatrava, antes de la Balseta) num, 3.

En él encontrarán sus favorecedores cuantos artículos se necesitan para pintar, desde colores molidos y preparados, ya para buques y toda clase de objetos, hasta barnices y aceites, paletas- erochas y pinceles de todos tamaños, á precios bquitativos.

Gran surtido de ferretería

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas vene tajas que las ofrecemos á nuestros numeroso amigos y parroquianos.
Antonio Guillem, calle mayor, núm. 13, 15 y 16.

JAMONES SUPERIORES DE GA LICIA.—Almacen de la Vinda de V. Galiana y Sobrino.
Calle de Bailen, núm. 6. 11



SERVICIO SEMANAL.

El vapor español «Bétis», capitán D. Cándido R. Vigo, saldrá de este puerto directamente para Orán todos los vienes á las 4 de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.
Consignatarios Sres. Faes hermanos y compañía. Calle de Prim, 24.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 15, 25 tarde.

En el Congreso discútese voto de confianza para el Gobierno.

Inglaterra hace declaraciones pacificas.

Bolsa: C. 13-05, 13-30, 57-25.

Madrid 15, 9-50 noche.

Sagasta pronuncia un energético discurso combatiendo la dictadura. Califica la propo sicion Vallarino de violacion constitucional. Alude jefes fracciones. Esta noche votárase proposicion.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

SECCION DE ANUNCIOS



Lentes, nueva invencion, muelle movable para toda forma de nariz ni molestan ni caen ni dejan señal.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

No confundir la especialidad de cristales color de humo, de Inglaterra, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, que se esponden en casa del señor Lassalle, con los demás cristales mal trabajados, que en vez de suavizar y ativar el órgano visual irritan por su imperfeccion.

Los hay en Gafas y Lentes en armazones de lo mas elegante á lo mas sencillo en acero, de 8 á 40 reales.—Lassalle, Mayor, 8.

FARMACIA

de D. Juan Rodriguez Hernandez,
calle Mayor, 22, ALICANTE.

Preparaciones especiales de esta oficina.

Aguas destiladas de azahar doble, de rosas, de melisa, etc., etc. Bálsamo anti-morroidal, de Opodeldoch, sólido y líquido; de Rodriguez para la curacion radical de las grietas de los pechos. Extracto pectoral de médula de vaca eficazísimo en todas las afecciones del pulmon, esencia de zarzaparrilla refrescante y depurativa aliyoduro potásico; gaseosos ó carbónicos, refrescos de placer, dispuesto en sifones, botellas y cajitas elegantes, conteniendo cada una 24 papeles para 12 refrescos. Jarabe: refrescantes y atom erantes de cortezas de cidra, de limon, y naranja; de agraz, grosellas, fresa, frambuesa, zarza, etc., etc., pectorales de althea, médula de vaca, higos chumbos, tolú, bréa, l' amoureux, codeina; diuréticos, de puntas de espárragos de Jonson, de las cinco raices; idem tónicos reconstituyentes de quina y de quina y hierro. Licor de Brea de Rodriguez Hernandez. Magnesia doble, incalcárea aereada y antibiliosa para la curacion de todas las enfermedades del estómago. Melito sedante ó la medicina ó panacea de los niños para facilitar la dentición y la curacion de todos los accidentes que reconocen por causa á aquella. Polvos y pildoras febrifugas, tónico reconstituyente de Rodriguez Hernandez, para la curacion de toda clase de intermitentes. Purgante de Mr. L' Roy de 1.º 2.º 3.º y 4.º grado, vomipurgativo de id. y tintura de árnica.



Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendacion. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó acritud de la sangre.

Depósito general, Doctor Formiguera, Barcelona.—En Alicante, D. J. Soler, plaza de San Cristobal, y D. José Carlos Ballido, plaza de Isabel II.

PARA NIÑOS

Vestidos y delantales de piqué blancos y colores. Ultima novedad. Medias y Calcetines de hilo y de algodón, de color y blancos, para todas edades y sexos.

Alicante.

San Nicolas, 6.—Precio fijo.

CREMA DENTIFRICA

Y DENTORINA

DE RIGAUD Y C^o

¿Como es posible no admirar tan magníficos productos? Gracias á ellos los dientes se vuelven blancos y anacarados, las encías firmes y rosadas y el aliento perfumado.

Depósito en las principales Casas de Perfumeria.



Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13.

CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las pildoras febrifugo infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, cesa etc. y comiendolo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe, y se curan con todos los remedios, obteniendo el triunfo en el Torneo anti-febril del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al miasma paludico, evitando asi el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes de 81 pildoras, 24 rs: Para benignas, de 40 pildoras, 12 rs., librando 27 ó 15 reajas el autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 rs. se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general-española de Pablo Fernandez Izquierdo calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante Soler. plaza de San Cristóbal, núm. 12.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Jaramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bugias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 13.

A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuélas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofnas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terraças.
Triscadores.
Ficheros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Esonadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS

Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje.

Aprobacion de la Academia de Medicina.



Certificaciones de MM. RICORD, CULLERIER, DESRUELLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Motres se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.

PRECIO FIJO.

Cretonas, última novelal para vestidos de Señoras y camisas de Caballero.
Tapetes estampados de todos colores y tamaños.
Mantillas Schatilli y Tul, de todos precios gran novedad.
Mantillas blanca.
Corbatas. Cuellos y Puños, para Caballero.
Juegos de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora
Pañuelos de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.
Fecheras bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.
Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S^o-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.